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Технология пассивных оптических сетей доступа (PON, Passive Optical 
network) за более чем 20 лет своего существования прошла путь от APON 
до NGPON2. Последняя была стандартизована в 2015 году. 
По мере совершенствования технологии PON росла пропускная 
способность таких сетей доступа и соответственно скорости передачи 
данных в расчете на одного пользователя. При этом росли как 
капитальные, так и эксплуатационные затраты в пересчете на одного 
пользователя.      
Как показали исследования, направленные на снижение этих затрат, вы-
полненные в различных странах, выходом из создавшейся ситуации, может 
явиться переход к технологии Long-Reach PON (LR-PON). Сети LR-PON – 
это оптические сети большого радиуса действия, которые в отличие от 
GPON, позволяют увеличить расстояние от оптического линейного 
терминала (OLT-Optical line Terminal) до 100-120 км, обеспечить консоли-
дацию OLT в соотношении 1:50 и более, конвергенцию сети доступа и сети 
метро, уменьшить потребление электроэнергии. Использование техноло-
гии LR-PON позволяет обеспечить экономичное развертывание сети дос-
тупа в регионах как с большой плотностью населения, так и с малой, т.е. 
решить проблему "цифрового неравенства". Наибольший вклад в решение 
задач по исследованию различных подходов к построению сетей LR-PON 
внес консорциум DISCUS (The DIStributed Core for unlimited bandwidth 
Supply for all Users and services).
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Abstract
The technology of passive optical access networks (PON) for more than 20 years of its existence has gone from APON to NGPON2.
The latter was standardized in 2015. With the improvement of PON technology, the bandwidth of such access networks and, accord-
ingly, the speed of data trans-fer per user increased. At the same time, both capital and operating costs grew per user.
The researches aimed at reducing these costs, were carried out in different countries. The transition to Long-Reach PON (LR-PON)
technology may be solution. LR-PON networks are long-range op-tical networks unlike from GPON allow us to increase the distance
from the optical line terminal (OLT) to 100-120 km, to provide consolidation of OLT in a ratio of 1:50 or better convergence network
access and metro network, reduce electricity consumption. The use of LR-PON technology provides economical deployment of the
access network in the regions with both high population density and low population density, i.е. solve the problem of "digital inequali-
ty". The largest contri-bution to the solution of problems on the study of various approaches to the construction of LR-PON networks
was made by the DISCUS consortium (The DIStributed Core for unlimited band-width for all users and services).
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